

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y gastos a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478-B. Orden

LA MASCARA DEL REFORMISMO

La única síntesis revolucionaria del bolcheviquismo está en el actual gobierno ruso. El Estado encontró una nueva base para su equilibrio, gracias a la sistemática destrucción de las fuerzas subversivas del proletariado operada por los herederos y usufructuarios del movimiento revolucionario del año 1917. Y es esta "realidad histórica" — la única compatible con las orientaciones materialistas del marxismo — el objetivo que persiguen todos los que sueñan con emular a los comisarios rojos y viven esperando el momento decisivo para lanzar a la masa obrera a la cascara del poder.

No se crea que el Estado provisoriamente "implantado por medio de la dictadura provisoria" — los políticos apelan al expediente de las provisoriades para disfrazar su acendrado espíritu conservador — es obra del acaso. En Rusia se llegó a esa conclusión política y económica gracias a un sistemático sabotaje de las fuerzas espontáneas del proletariado, porque en la creciente energía popular vieron los aspirantes al poder el más poderoso elemento de destrucción del Estado y del principio de autoridad. Si se operaba una completa subversión en las costumbres y en las creencias, si la unidad del imperio ruso se quebraba en el choque de los idealismos autónomos y libertarios y si desaparecía la tradicional cohesión política y geográfica que hizo posible el poderío de los zares, ¿no es bien evidente que el partido comunista no llegaría a empujar el carro de Moscú?

Para los partidos de revolución, lo elemental es apropiarse de los órganos políticos y económicos del Estado y esforzarse por mantener la disciplina en las masas insurreccionadas. El concepto político de la nacionalidad está en oposición a la idea de libertad. De ahí que los comunistas defiendan la preexistencia del Estado y limiten las funciones de una revolución al cambio de gobernantes. ¿Cómo pueden permitir esos hombres de gobierno que las bases del nacionalismo sean destruidas por las fuerzas autónomas del proletariado? Eso sería su muerte como jefes indiscutibles del relieve humano encerrado en el follaje de la patria.

El grupo de renegados que ofrecen de acuerdo de Moscú para la lucha contra el anarquismo, nos dieron la medida de lo que el partido comunista ruso fue capaz de hacer para asegurar su dominación sobre el proletariado. En el manifiesto de los "diez" se dice claramente qué papel representaron los bolcheviques durante todo el proceso revolucionario: se esforzaron por deviar las fuerzas subversivas de la masa obrera y realizaron una labor contrarrevolucionaria desde el mismo día que se apoderaron del poder político. Y esa labor represiva, esa continua y silenciosa sabotaje de las mejores energías del pueblo ruso, se justificó diciendo que la minoría bolchevique poseía el secreto del futuro y tenía en sus manos la salvación de Rusia.

A muchas forzadas los bolcheviques impulsaron la retirada al proletariado ruso. Para ellos era un peligro la continuación del proceso revolucionario consistía en conservar la unidad política del imperio zarista y la dirección administrativa del Estado centralizado y dirigido desde Moscú. Por eso organizaron su ejército rojo y enviaron al frente a los mejores combatientes, explotando el nacionalismo como un recurso que habría de proporcionar el triunfo sobre los revolucionarios federalistas y antinacionalistas.

El sistemático estrangulamiento de las sublevaciones contra el poder centralizado en Moscú, la represión de las revueltas campesinas contra la política de las requisas y la odiosa guerra civil desahucada en Ucrania por los bolcheviques, fue con la plena demostración de los intereses políticos del partido triunfante. Mas, con su acción revolucionaria en favor de la autonomía de los pueblos amalgamados en el Imperio moscovita, ofreció un serio peligro a los defensores del imperialismo marxista. Por eso Moscú declaró la guerra a muerte al guerrillero ucraniano y puso de su parte todos los recursos infames y violentos para matar o destruir a los defensores del centralismo y a la dictadura comunista.

La máscara del reformismo está en todos los actos del partido bolchevique y sus agentes destacados en los medios proletarios de Europa y América. Ahora que en Rusia la contrarrevolución está ensofocada del Kremlin y su disfraz rojo sólo engaña a los tontos y convence a los pillos, desde Moscú se legisla la revolución mundial. Y como las órdenes que imparten a sus agentes los órganos políticos del comunismo ruso — la Tercera Internacional y la Sindical Roja — se inspiran en la "realidad histórica" de una revolución estrangulada por el poder, sucede que involuntariamente Moscú está haciendo la autopsia del cadáver comunista.

Todas las ficciones revolucionarias del bolcheviquismo aparecen ahora a luz. En los acuerdos que toman de común acuerdo los jefes de las internacionales moscovitas y que exportan a los países que creen de fácil conquista para su partido, se pone en evidencia ese afán de dominación sobre el proletariado. Y la máscara revolucionaria apenas logra ocultar la faz de la tiranía roja y el vulgar oportunismo de esos aspirantes a jefes de Estado y a verdugos de la clase trabajadora.

Los juegos de Moscú son del más chabacano taburismo. La orden de atacar al reformismo, de guerra contra la reacción fascista, contrasta con el viejo cuento de la unidad proletaria. Y todas esas resoluciones oportunistas pierden realidad si tenemos en cuenta la política "reconstruiva" del gobierno de Moscú y el empeño que poseen los comisarios rojos para entrar en buenas relaciones con los representantes del capitalismo internacional. ¿Y qué pensar de su programa reformista — para la exportación — consistente en organizar centros de protección al inmigrante, clubs de deportistas, asociaciones cooperativas y mutualistas en fin, todo cuanto representa un lentivo de los males sociales y es el opio reformista que adormece al proletariado?

Como la revolución se ha postergado, los comunistas se entregan hoy a trabajos prácticos: organizan sus fuerzas electorales para conquistar concejalías y diputaciones y disputan a los social-reformistas la dirección de los sindicatos que ofrecen buenos puestos a sus jefes. ¿Qué otra actividad pueden aspirar hoy los santones de Moscú? La revolución postergada... no debe condenar a los jefes comunistas a un prolongado ostracismo. Por eso Moscú les ofrece el nuevo método reformista y deja caer la máscara que cubren su reformismo político y económico. ¿De qué sirve que esa máscara la recorra nuestro bolchevique e intente disfrazar con ella su impotencia revolucionaria?

Es su historia

El raquilismo sindical de la U.S.A. que no pudieron salvar los ferribuzos de la unidad, pretende alimentarse de cadáveres y buscar al engorde en la sangre de los trabajadores que sacrifican a la patria todos los aspirantes a jefes del proletariado de la Argentina. ¿Hay que ver con qué desqueto trabajan esos necrólogos del mismo gongorante? Los sucesos que proyectan en el destello de los indios en las filas obreras, sirve de argumento básico para no dejar la pobre historia del subdesarrollado en una asamblea de obreros en Montevideo, ofrece a comunicados, anarcodictadores y capataces de la explotación humana, hecho que valió las simpatías de D'Annunzio.

Los trapalones del capitán Giulietti parecen que agoraron ya la paciencia del gremio marítimo. Un numeroso grupo de

obrosos asaltaron hace unos días la sede central de la F. O. M. en Génova, desalojando a los funcionarios de esa burocrática institución. Pero la policía y la milicia fascista defendieron la autoridad de Giulietti, expulsando del edificio a los "revolucionarios" que ocuparon, reintegrando en sus puestos a los burgueses marfilinos.

Comentando esos hechos, decía el corresponsal en Génova entre el diestro marfilino contra el secretario de la Federación de los Trabajadores del Mar, capitán Giuseppe Giulietti, son objeto de vivos comentarios en todos los círculos políticos, puesto que dan la impresión de que va abriendo camino la solución definitiva de la honda crisis marfilina que se prolonga desde hace más de un año.

El ex diputado socialista capitán Giulietti, presidente de la Federación Obrera Marfilina Italiana, es uno de los pocos jefes obreros que trasnocharon el fascismo y hasta obtuvo, después de la toma de Roma, la protección oficial del gobierno. Se explica ese caso especial de los marfilinos, teniendo en cuenta que Giulietti fue uno de los conjurados en la "Revolución humana" hecho que valió las simpatías de D'Annunzio.

Dejan constancia

Cada vez que nosotros, en nuestro empeño por analizar los más tortuosos vicisitudes del comunismo de dictadura, comentamos una actitud o hacemos la crítica de hechos relacionados con el estrangulamiento de la revolución rusa, los bolcheviques que aquí padecemos se apresuraron a dejar constancia en su órgano de que LA PROTESTA coincide con los burgueses o hace obra contrarrevolucionaria. Otra cosa no se les podía pedir a esos pobres muchachos que hacen comunismo de dictadura por estos anturridales.

Los argumentos que les fallan a los comunistas criollos para replicar nuestras críticas, los sobran en cambio para señalar el trazo y decir pestes de los anarquistas. Son infelices hasta la impotencia... porque "posiblemente" la conciencia de su pequeño mundo e intelectual, los hace hasta hostensivos en ese su juego prolijo. Y es imposible pedirles otra cosa a hombres que, además de carecer de ciertas cualidades necesarias para defender una idea, han perdido hasta la noción del ridículo.

Ellos dejan constancia de que nosotros atacamos al comunismo de dictadura. ¿Se quiere nada más ridículo? Su deber sería defender ese comunismo y replicar nuestros ataques. ¿Por qué no lo hacen? Porque carecen de lo más elemental: inteligencia, comprensión de los problemas humanos que van más allá de su dogma, espíritu crítico para analizar las ideas del contrario y comparárlas con sus propias creencias.

Los comunistas escriben su diario en la forma más fácil. Llenan sus páginas con sueltos noticiosos, con informaciones gramíales, con telegramas de dudosa autenticidad. El director ocupa el lugar de su camarero, y únicamente ofrece a sus lectores una ración de "papo rojo" cuando tienen algo a mano para transcribir. Con ese sistema periodístico, ¿quién no llena un diario? A los contrarios se les contesta muy fácilmente: los dice que son agentes burgueses.

Toda la labor proselitista de nuestros bolcheviques se reduce a eso. Nosotros no le pedimos más. ¿Acaso pueden dejar de escribir un diario que sea un instrumento de propaganda política y social, con noticias y comentarios oportunistas. Y en su pobreza mental, no encuentran otro recurso que el de dejar constancia de nuestras críticas, ya que no tienen capacidad para replicarlas.

Los compadecidos de todo corazón.

El caso Giulietti

El ex diputado socialista capitán Giulietti, presidente de la Federación Obrera Marfilina Italiana, es uno de los pocos jefes obreros que trasnocharon el fascismo y hasta obtuvo, después de la toma de Roma, la protección oficial del gobierno. Se explica ese caso especial de los marfilinos, teniendo en cuenta que Giulietti fue uno de los conjurados en la "Revolución humana" hecho que valió las simpatías de D'Annunzio.

Los trapalones del capitán Giulietti parecen que agoraron ya la paciencia del gremio marítimo. Un numeroso grupo de

obrosos asaltaron hace unos días la sede central de la F. O. M. en Génova, desalojando a los funcionarios de esa burocrática institución. Pero la policía y la milicia fascista defendieron la autoridad de Giulietti, expulsando del edificio a los "revolucionarios" que ocuparon, reintegrando en sus puestos a los burgueses marfilinos.

La indiferencia del pueblo español

España ofrece hoy a los psicólogos un cuadro de difusa e indiferencia colectiva. ¿Cómo es posible, nos preguntamos nosotros — que no hemos ahondado esa abstrusa ciencia — que el pueblo español contemple con tanta apatía el derrumbe de todos sus conquistados políticos? ¿O es que el gobierno civil recientemente anulado por un pronunciamiento militar, carecía de "sentido moral" para la masa popular?

Para llegar a una conclusión científica, se requeriría de nuestra parte un conocimiento profundo de la ciencia psicológica. No lo poseemos por desgracia, por lo que nos vemos obligados a recurrir al método deductivo e inductivo que nos proporcionan nuestros casos concretos de la cuestión social, y es de ese punto de vista que juzgaremos el difícil problema de la indiferencia con que el pueblo español contempla los acontecimientos que se desarrollan en la "desevillanada" península.

Un corresponsal que observa desde la frontera franco-española los acontecimientos que se desarrollan en España, aventurará algunos juicios de orden psicológico para estudiar la indiferencia del pueblo español. Refiere, por ejemplo, que en San Sebastián se dieron unas corridas de toros, alándose el curioso espectáculo de una "comunidad espiritual" de toronados — y los militares disparados del poder. Y para completar el cuadro, el populacho asistió también a esa fiesta de oro y sangre, no pareciendo mayormente preocupado de los graves hechos que se desarrollan en el teatro político.

En el circo taurino se mancomunaron todas las clases sociales de España y hasta los grandes hombres pierden su relieve. Y desde el redondel estrobo ese correspondiente psicólogo esa suntuosa indiferencia del pueblo español. ¿Es posible que los políticos y los militares no se miraran siquiera de reojo mientras el toro y los toreros se acometían en el placadero de la plaza de San Sebastián? ¿Es posible que había perdido algo de su soberanía — o lo dice amargamente el corresponsal — ¿por qué acto de sugestión colectiva aplaudió las cornadas del toro y las "suertes" de los toreros?

Pero busquemos una explicación psicológica a la apatía del pueblo español. El correspondiente recoge del ambiente estas cosas: "El país estaba fatigado de vivir bajo un gobierno que, si menos que hacía, era peor". Así nos dicen, todas aquellas personas a quienes interrogamos, en busca de dar con un poco de luz que nos ayude a descubrir las numerosas incógnitas de la actual situación de España.

"El pueblo español — oímos decir por todas partes — renita más que a causa de las inmundabilidades de todo género que caracterizan la obra demoleadora del último gabinete organizado por la concentración liberal, sino a causa de la política que se sigue en el gobierno que, si menos que hacía, era peor". Así nos dicen, todas aquellas personas a quienes interrogamos, en busca de dar con un poco de luz que nos ayude a descubrir las numerosas incógnitas de la actual situación de España.

Los comunistas escriben su diario en la forma más fácil. Llenan sus páginas con sueltos noticiosos, con informaciones gramíales, con telegramas de dudosa autenticidad. El director ocupa el lugar de su camarero, y únicamente ofrece a sus lectores una ración de "papo rojo" cuando tienen algo a mano para transcribir. Con ese sistema periodístico, ¿quién no llena un diario? A los contrarios se les contesta muy fácilmente: los dice que son agentes burgueses.

Toda la labor proselitista de nuestros bolcheviques se reduce a eso. Nosotros no le pedimos más. ¿Acaso pueden dejar de escribir un diario que sea un instrumento de propaganda política y social, con noticias y comentarios oportunistas. Y en su pobreza mental, no encuentran otro recurso que el de dejar constancia de nuestras críticas, ya que no tienen capacidad para replicarlas.

Los compadecidos de todo corazón.

prelaido por el marqués de Albuera, poro dirigido, en realidad, por don Santiago Alba; el que colocó al país en tal situación que cualquier cambio debía reportar necesariamente un beneficio. Por esta razón se recibió en todas partes con clerica complacencia, en medio de la duda natural de los contentos, ese cambio ofrecido por el marqués de Estella.

Psicológicamente puede que esté explicada la indiferencia del pueblo español. Ahora falta que alguien describa las causas políticas y económicas que determinaron esa pasante o real impuntabilidad civil de España para guisarse a la dictadura militar. ¿El gesto de Primo de Rivera hubiera hecho efecto sobre la masa indiferente o causada de tanta inutilidad civil, si el pueblo español hubiera existido un movimiento de opinión capaz de despertar la dormida conciencia de tantos hombres anudados por la política y el oportunismo revolucionario?

Que el golpe militar no contó con el apoyo del pueblo, lo demuestran los mismos actos del "directorio". Pese a sus brutariedades, Primo de Rivera no consiguió fortalecer el prestigio de su dictadura personal, y ya no se vio obligado a dar máquina atrás, precisamente para atraerse a los políticos y encerrar de nuevo a España en el callejón sin salida de la vieja política de gabinete y de escaqueamiento.

Si en el caso de que ni los mismos militares confían en el "directorio" que pretenden gobernar a España con decretos reales. Adelantándose a posibles acontecimientos, el general Primo de Rivera ha dispuesto que se observe la mayor tolerancia para con los militares que no simpatizan con el pronunciamiento. He aquí parte de su orden a los gobernadores militares de provincia: "Se imponen, pues, por discreción y por patriotismo, evitar el pánico ante la inestabilidad del presente, conservando el prestigio y respeto a las jerarquías. Serán reprobadas las viras y alientos a divisiones. Queremos que se manifieste la disciplina, hasta en los detalles externos: en los uniformes de rigor, en los saludos, en la marchabilidad, en el formalismo, en la etiqueta militar y en la aplicación y celo por el servicio."

"Permanezcan sordos los militares" a las insinuaciones "malvadas" y pongan afán en construir su presente glorioso para la patria y para el rey".

Eso es también, como se ve, otro detalle del mismo problema psicológico. ¿No estará la razón de la indiferencia del pueblo español, en el mismo aparato de "enfriado" del pronunciamiento — militar? — Probablemente cuando el proletariado no percate que realmente estas diferencias entre la dictadura civil y la militar — entre la ley de fugas y los consejos de "guerra" comunistas — obedezcan a su indiferencia; pero para dar por tierra con todo el tinglado de la farasa.

ante Mussolini; pues el poderío de Giulietti se basa precisamente en la protección del primero y en la calculada tolerancia del segundo.

Ho ahí, pues, para lo que vivió los jefes obreros. El caso Giulietti es un ejemplo de dictadura sobre el proletariado ejercida por un instrumento de la política y del oportunismo, y vale por el sólo más que cualquier crítica razonada a las "viejas" manías del reformismo.

La ley del vencedor

Poincaré pronunció tres discursos en un día para contestar al último discurso de D'Annunzio en los tres cursos del parlamento francés, parece que está concentrada toda la política imperialista de Francia y también las posibilidades que ofrece a los industriales germánicos el capitalismo gallo. El movimiento de opinión surgido con el cambio de canciller en Alemania, es el mayor energía decidida en la reconciliación con los invasores. En efecto, el diario "Vorwärts" dice que la "terminación del conflicto del Ruhr es un hecho necesario" y que la "resistencia pasiva" está perdiendo visiblemente el vigor. Agrega que hay que dar al conflicto una solución diplomática, cuyo éxito depende de la habilidad que demuestre el Gobierno alemán en las negociaciones y de que el estado de ánimo de la opinión pública francesa sea o no un moderado como para permitir la reconducción de relaciones comerciales a una restauración económica general.

Movimiento de caja de LA PROTESTA AL 31 DE AGOSTO DE 1923

ENTRADAS

Table with columns for category (e.g., Suscripciones, Marchessano, Ejemplares) and amount. Includes sub-sections for 'Máquinas, Muebles y Utiles' and 'Gastos Generales'.

SALIDAS

Table with columns for category (e.g., Papel, Imprenta, Librería) and amount. Includes sub-sections for 'Depósitos' and 'Depositos'.

RESUMEN

Summary table showing Total Entradas, Total Salidas, Déficit del mes, Existencia en caja, and D. F. VARRINA (Contrador).



Trabajadores de las barracas y M. O. de Frutos

Guiado por el deseo de hacer conciencia entre los trabajadores, este organismo...

COMITE PRO PRESOS

Folletos en venta a total beneficio de este Comité...

"María"

Poema por Román Cortés, en venta en esta administración al precio de 1.20.

Para los lectores rusos

"RABOTCHY PUT" (El camino del proletariado)

En nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación...

Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente...

En lo sucesivo "Rabotchy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería.

Número suelto: 20 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20.

Háganos los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1637, Buenos Aires.

Funciones y conferencias

C. de E. B. "Eliaso Rodas"

Función y conferencia el jueves 27, a las 20.30, en el teatro "Pablo Podestá"...

Entrada general 1 peso. No se suspende por mal tiempo.

(CHABAS)

B. Popular "Florentino Ameghino"

Velada cinematográfica y conferencia, organizada por esta entidad el jueves 27, a las 20.30, en el salón teatro "Verdi" de esta localidad...

Entrada: 80 centavos; niños 0.50.

Bibliotecas y C. de E. S. "F. Ferrer"

Función cinematográfica y conferencia organizada por esta entidad, a total beneficio del comité pro presos, el jueves 27, a las 20.30, en el salón Ayda...

Se dará terminada a la obra "Trabajo" de Emilio Zola...

Entrada: 80 centavos; niños 0.50.

Centro Libertario de E. S. y orientación general de Nuevos Matadores. Este Centro invita a sus componentes...

Armonía-Librería. Ponemos en conocimiento de todos los anarquistas y simpatizantes que quedó constituido el grupo anarquista Armonía Librería...

F. O. Local Bonaerense. Comité pro E. Racionalistas. Conquemos a los compañeros que fueran designados para el C. Pro E. Racionalistas...

Bañfield y Lomas. En el local Neócocha 18 (Lomas), a las 20.30 el día jueves 27 se reunirá un grupo de compañeros...

Bibliotecas P. "Brazo y Cerebro". (Lanus F. C. S.) Para el jueves 27 en el lugar y hora de costumbre...

AGRUP. COMUNISTA ANARQUICA. Invitamos para el viernes 28, a las 20.30 en el local de obreros naranjeros a los camaradas...

Agupación C. A. "El Porvenir de Pl. Hoyo". Se notifica a los camaradas que todos los martes a las 20.30 en Rivadavia 655, Píñeyro...

Agupación O. L. de O. Bonaeristas. Se convocan a los compañeros componentes de esta agupación, no falten a la reunión...

A. A. Chauflera y Natteros. El martes a las 21.30, en el lugar de costumbre se reúne esta agupación para tratar, sobre el periódico y otros asuntos...

Varias

Ateneo Obrero Cultural de Bess y Bonaeristas. El miércoles 20 proseguirán los cursos de lecturas...

Comité de Auxilio de las escuelas de Mayo. En vista de la situación lamentable que atraviesa esta entidad...

Obreros Panaderos de Bañfield y Talleres. Toda correspondencia dirigirla a nombre de Joaquín Ortiz...

Bibliotecas P. "F. Ameghino". Comunicamos a los compañeros, editores de estudios, editores, agrupaciones de obreros...

RIFA. Un grupo de compañeros de Villa Urquiza, realizó el día 18 de agosto un acto...

Administrativas

Capitales recibidas hasta el 22 de Villa Urquiza - F. C. C. A. Bahía Blanca - Rodríguez, pesos 4...

Capitales recibidas hasta el 22 de Bahía Blanca - Rodríguez, pesos 4...

Capitales recibidas hasta el 22 de Bahía Blanca - Rodríguez, pesos 4...

Capitales recibidas hasta el 22 de Bahía Blanca - Rodríguez, pesos 4...